



■文：太田哲也

楽しいクルマ、ワクワクするクルマが少ないと言われて久しい。では、そもそも「いいクルマ」の条件って何なのだろうか？ 太田にその疑問をぶつけてみると、「その答えのカギはフェラーリにある」と語り始めた。

近

頃はどの自動車雑誌編集者に会っても「面白いクルマがなくて困った」という話題になる。ホリデーオートの場合には国産車をメインに扱うからよりも深刻だ。いつそのことと輸入車を半分くらいの扱いにしたらどうか…？

太田哲也とフェラーリの運命的出会いとは…

出合は偶然だった。1992年、僕はプロドライバーとして大きな危機を迎えていた。年を明けても契約するチームが決まらず、僕はアドバイスとして大きな敗北だった。

「フェラーリが15年ぶりにル・マン24時間レースへ復帰する。ブライベーターだけど、乗る気はあるか？」

この際、ブライベートチームだったかまいやしない。僕はル・マンに行くことにした。

チームスタッフはイギリス人LMは、とにかくボディ形状の違うところが軽量化が施されてレース用に改造されたフェラーリ348ストレートが速かった。

そもそもいいクルマって何だろ？ たとえばフェラーリ。昨今、販売面で絶好調だが、いい車のいいクルマではない。うわゆるいいクルマではない。うるさいし、運転はしにくいし、価格はべらぼうに高いし、燃費だってそんなに良くない。いいクルマの対極だ。じゃあフェラ

リがダメかと言ったら、これほどクワクワできるクルマはない。むしろその逆で、ますます壊れなくて、安くて、運転がやさしくて静か。そういう意味では、いいクルマである。でも乗っていてワクワクしない。何故なんだろう…。

そもそもいいクルマって何だ

ろ？ たとえばフェラーリ。

昨今、販売面で絶好調だが、いい

車のいいクルマではない。う

るさいし、運転はしにくいし、

価格はべらぼうに高いし、燃費

だってそんなに良くない。いい

クルマの対極だ。じゃあフェラ

は治ったが、バブル経済が崩壊し、

バスチャーニというイタリア人

まで、本番前のウォーミングア

ップの際に、チームメイトが他車

に追突されてクラッシュ。本番

を走ることができなくなつてしまつた。失意の中、僕は帰国し

たのだが、そこから目の前にフ

ェラーリの世界が広がっていく。

で、最初に僕を見た時、「俺のク

ルマを壊すなよ」という空氣

のギロッとした目で睨まれた。

やく乗り込めた時は、もう辺り

が暗くなりはじめていた。

初めてのル・マン、初めての市

街地コース。こんな雰囲気

の時に速く走ろうとして

壊したりするのは絶対ダ

メで、慎重にでもそこそ

こ速く走るべきだ。しかし

コースがよくわからずベース

を上げられないまま、2、3周

走つたら予選となつた。そこで

たまたま速そうなボルシエがい

たのでついていったら、チーム

の一番時計をゲット。ステファ

ノの態度が急変して、本番レー

スのスタートティングドライバー

に指名してくれた。

僕はそれまでフェラーリにと

くに思い入れはなかつた。まあ、

「舍持ちが乗るラグジュアリーカー

で見かけ倒しだろう…」と、

実際にサーキットでは速くない

という噂も耳にしていた。そこ

に改められたフェラーリ348

LMは、とくにボディ形状の違

いのだろう。ボルシエよりも

ストレートが速かつた。

しかしうまくいったのはここ

になつた。

フェラーリを愛する人や携わ

いつもそばに クルマが。

フェラーリのイメージは 付き合つほど変わる

ステファノはフェラーリ本社とのバイブルが太く開発部部長のCEO。フェラーリ本社が主導してフェラーリチャレンジというワンメイクレースを開催することになり、その先生として指名を受けた。ステファノは日本のレースチーム・タイサンのオーナーとも知り合いで、「日本でもフェラーリ走らせたらどうか。太田がいるじゃないか」と勧めてくれたらしく、オーナーから連絡がありフェラーリの可能性について尋ねられた。そして93年から始まつた全日本GT選手権にフェラーリF40で出ることになり、僕はレースドライバーと開発テストの仕事を持まつた。さらにル・マンにはその後、フェラーリの準ワークス、クラブイタリアのF40 GTで出場することになつた。

ル・マン、全日本GT選手権などで活躍し、「日本一のフェラーリ通い」の異名を持つ。多発事故から社会報道まで、クラッシュ「リバース」は映画化となりベストセラー。現在は、自動車評論家として、また「モータースポーツ」をキーワードにさまざまな活動を行う。公式URL <http://www.keep-on-racing.com> <http://www.tadao.jp>

Profile ●太田哲也
(おおたてつや)



▲見ているだけでワクワクして、運転の興奮さすら伝えてくる。それがフェラーリの魅力であって、いいクルマの条件だと太田は考える。写真は創設者の名前をとったエンツォ・フェラーリ

フェラーリのステアリングを握り、 その息づかいを感じた時に、 その魅力の虜にならない男はない。

▲見ていて、運転の興奮さすら伝えてくる。それがフェラーリの魅力であって、いいクルマの条件だと太田は考える。写真は創設者の名前をとったエンツォ・フェラーリ

がずっと優しい。僕は十数年レースの世界で生きてきてあらゆるカテゴリーのレーシングカーを経験してきたが、フェラーリに乗るようになって自分の未熟さに愕然とする。フェラーリを上手に走らせるには特有のテクニックが必要だ。

フェラーリは「これが運転できなければ運転じゃないよ」と囁く。それでもどうやつたらうまく操れるかと意識しているとフェラーリは少しすっ手の内を明かしてくれる。コツがわかつてくると恍然、面白くなってくる。

もちろんそれだけではない。特徴的なシフトレバーを握り、ゴクゴクと入り込んだ時の何とも言えない手ごたえ。快感、生き物のような甲高くそして物悲しいエンジン音。情熱。スロットルペダルを通して足裏から伝わってくるピストンやバルブの有機的な鼓動。あるいは、その先

そこで知ったフェラーリは以前のイメージとは違うものだった。なぜそれはどんな人はフェラリに惹かれるのか? フェラリの魅力ってなんだううか。運転は難しい。ボルシェの方がずっと優しい。僕は十数年レースの世界で生きてきてあらゆるカテゴリーのレーシングカーを経験してきたが、フェラーリに乗るようになって自分の未熟さに愕然とする。フェラーリを上手に走らせるには特有のテクニックが必要だ。

フェラーリは運転が難しいからこそ楽しい

正規インポーターだったコーンズやフェラーリクラブが車両テストやドライビングレッスンの講師など、何かと僕に仕事をくれるようになつた。

そして後に僕がフェラーリF

355を全日本GT選手権で走らせる自らのチームを設立した時も、車両や運営資金を提供してスポンサーにもなつてくれた。スーパークーパーを扱う雑誌がainenプレッション記事を書く仕事もたくさんくれたので、フェラリの新旧のコードカーに乗る機会も増えた。

355を全日本GT選手権で走らせる自らのチームを設立した時も、車両や運営資金を提供してスポンサーにもなつてくれた。スーパークーパーを扱う雑誌がainenプレッション記事を書く仕事もたくさんくれたので、フェラリの新旧のコードカーに乗る機会も増えた。

そこで知ったフェラーリは以前のイメージとは違うものだった。なぜそれはどんな人はフェラリに惹かれるのか? フェラリの魅力ってなんだううか。運転は難しい。ボルシェの方がずっと優しい。僕は十数年レースの世界で生きてきてあらゆるカテゴリーのレーシングカーを経験してきたが、フェラーリに乗るようになって自分の未熟さに愕然とする。フェラーリを上手に走らせるには特有のテクニックが必要だ。

フェラーリは運転が難しいからこそ楽しい

それはハンドルがどうこうではない。その向こう側にある精神性に共感し、モノを通して作り手の気持ちに刺激されるのだ。もちろん普段乗るクルマがそれでは疲れてしまうが、多少の刺激は欲しい。

似た刺激はたとえばアルファロメオもあると思う(100%同じではないが)。もともとエンツォ・フェラーリ(フェラーリの創設者)はアルファロメオのワーカストライバーだった。同じ赤い血が流れている。もちろん今やアルファロメオは昔のようなスポーツカーを作ることは許されず、コンベンショナルな小型TF車が主体だが、その中には単なる移動の足ではない何か、エンジンの音だつたり、ハンドルを切った時フェラーリの音だつたり、エグゾーストノートだつたり、上から目線だからこそユーザーの考え方には及ばないようだ。ブロードが出てくる。

今後、国産メーカーにはもうと夢を抱けるクルマを出してほしい。そのため、フェラーリの手法をほんの少しだけでも採り入れたらどうか。難しいのか

すべてはレースのために、華々なスタイリング。その中に自分

の存在を意識した時のナルシズム。

ワクワクする国産車の登場に期待したい!

【太田哲也の夏休み】8月13日、真夏のTUBE・横浜スタジアムコンサートのアンコールの際、太田哲也さんがTUBEメンバーの方たちや震災チャリティープロジェクト「RESTART JAPAN」に賛同された著名な方々と共にステージに登壇、「RESTART」を熱唱しました。3万人の前で歌った太田さんは「気持ちよかった」とのこと。
■震災支援チームKEEP ON RACING事務局より●http://www.restartjapan.com/ ●http://www.keep-on-racing.com/